A veinte asciende el número de procesos contra profesionales de la prensa, producto de la acción de los tribunales castrenses. Seis de ellos han sido iniciados en la corta vida de este gobierno democrático, destacando, sin lugar a dudas, por su irracionalidad, los casos de Manuel Salazar, del diario La Epoca y Juan Andrés Lagos, director de El Siglo.

A esta ola de acoso a prensa, se suma la situación que afecta a dos profesionales de Fortín Diario, situación desencadenada horas antes que el director de nuestro semanario obtuviera su libertad bajo fianza. Osvaldo Muray Muñoz e Ibar Aibar, cronista policial y subdirector de Fortín, respectivamente, afrontan hoy un proceso en relación a la querella interpuesta por carabineros por una serie de crónicas referidas a la muerte del periodista de San Antonio, Juan Bertoló. Paradojalmente, la resolución del fiscal militar se presenta tras el anuncio del propio jefe del gabinete, del general Rodolfo Stange, el general Mario Morales, en torno a que la institución se desistió de la querella.

"¿Hasta cuando?", ha sido la interrogante que el Consejo Nacional del Colegio de Periodistas ha planteado ante esta sucesión de ata-ques a la prensa. "Esta es la pregunta que deben respon-der los miembros de las Fuerzas Armadas y de Carabine-ros que entablan querellas contra periodistas y medios de comunicación, los que sólo anhelan contribuir al restablecimiento de la verdad, la justicia y la plena democracia en Chile", señaló la orden gremial.

# Comité por libertad de expresión

La respuesta ha emanado con fuerza: La creación de un comité por la libertad de expresión, al que han ad-herido personalidades de diversos ámbitos del quehacer nacional, representa hoy el anhelo mayoritario por poner fin al intento por acallar a quienes, desde la prensa, intentan aportar antecedentes al esclarecimiento de tantos casos que aún permanecen archivados.

Junto con un llamado a los más amplios sectores a incorporarse a la iniciativa, Jorge Andrés Richards, presi-dente del Consejo Nacional Respuesta frente al acoso a la prensa

# TUYEN COMITE POR LA D DE EXPRESION

del Colegio de Periodistas, caracterizó la situación que vive el periodismo actual:

-Los periodistas chilenos estamos viviendo un doble standard. Por una parte estamos llegando a acuerdos con el Presidente Aylwin y los mayores organismos gremia-les en función de modificar y derogar todas las restricciones a la libertad de prensa, pero mientras eso ocurre estamos siendo acosados por los tribunales castrenses. esto ya es una campaña. Así, en relación a la si-

tuación que afecta a los pro-fesionales de Fortín Diario, el presidente de la orden indició que la actitud del fiscal, pese a haberse desistido de la querella la institución de Carabineros, ha señalado que seguirá adelante con las accioimplica "animosidad". "¿Qué quieren demostrar con eso?, ¿qué son tribunales in-dependientes?, cuando hemos sabido que durante todo este período han actuado como juez y parte", puntuali-

Pese a ello, fue claro en señalar que medidas como estas no amedrentarán a la prensa nacional. "No nos van a acallar; seguiremos denunciando en este país todo lo que ha pasado durante este largo tiempo porque es la úni-ca manera de sanar el alma nacional; si queremos reconciliación, si queremos tener un país fraterno, tenemos que conocer la verdad de lo ocurrido", indicó. A su juicio, los periodistas tienen una obligación moral con la sociedad en esta tarea y haciéndose eco de las palabras de la hija del general Carlos Prats, indicó, "estoy dispuesto a perdonar, quiero pero saber a quien perdono".

# Solidaridad Internacional

El vicepresidente de la FELAP, (Federación Latinoamericana de Periodistas) Hernán Uribe, junto con expresar su solidaridad con nuestro semanario y con los demás periodistas perseguidos, indicó que estos proce-

clara expresión de la violación a la li-bertad de información. Afirmó, al mismo tiempo, que ha realizado todas las acciones tendientes a que el secretariado de la FELAP, con sede en México, entable una denuncia ante la Comisión de Derechos Humanos de Naciones unidas. en torno a esta situación.

La Sociedad Interamericana de Prensa (SIP),

que aglutina a los dueños de periódicos de la región, también se pronunció en contra de la persecución a Andrés Lagos y dirigió un cable al fiscal militar.

Conjuntamente expresó su adhesión al recién conformado Comité por la Libertad de Expresión. "La información no es un problema sólo de los periodistas sino de la sociedad entera y a ella le corresponde asumir esta responsabilidad de lograr el imperio de la libertad de expresión", indicó.

El llamado ha sido acogido por destacadas personagido por destacadas personalidades, entre las que se cuentan los obispos Jorge Hourton y Carlos Camus, José Balmes, Manuel Cabieses, Libio Pérez, Wladimir Aguilera, José Miguel Varas, Juan Andrés Lagos, Abraham Santibáñez, Emilio Filippi, Laura Soto, Volodia Teiteolboim, el sacerdote Eugenio Pizarro el sacerdote Eugenio Pizarro, Poli Délano, Amparo Noguera, Gregory Cohen y Alberto Gamboa, entre muchos.

Juan Andrés Lagos, calificó, por su parte, la situación que afecta al semanario El Siglo, como un problema global. Consciente de la gravedad de los hechos que hoy

El apoyo al director de El Sigio no se dejo estar. A iniciativa de numerosas organizaciones por los derechos humanos, el pasado miércoles alrededor de 200 personas se congregaron en los tribunales de justicia para exigir su libertad. La columna, a la que se fue sumando gente a medida que avanzaba por las calles céntricas, levantó consignas por la libertad de expresión y contra la impunidad. Ejemplares de nuestro semanario fueron alzados por los participantes, encabezados por periodistas, dirigentes gremiales y familiares de víctimas de la represión.

se configuran, abogó por un pronunciamiento a nivel na-cional. "Esto amerita una movilización no sólo de los periodistas sino de todas las organizaciones sociales para que, definitivamente se comprenda que en transición, la

prensa juega un papel fundamental desde el punto de vista de la información". Agregó asimismo que esta no puede ser constreñida por una concepción particular de quienes añoran un retorno al pasado dictatorial.

El diputado Andrés Aylpresidente de la Comisión de Legislación y Justicia de la Cámara Baja, manifestó que "estimo funesto, en gene-

ral, la detención de cualquier periodista. Es muy malo acallar la libertad de prensa y en ese sentido yo expreso mi solidaridad al director del Semanario El Siglo, Juan Andrés Lagos Lagos. Uno de los objetivos más grandes de la democracia es el de poder formular denuncias, que

estas se escuchen. El deber de los organismos que corresponda es investigarlas. El derecho a estar informados nos compromete a todos los chilenos.

